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Первую на Урале 
операцию 
по пересадке 
сетчатки провели 
свердловские врачи

Офтальмологи 
многопрофильного 
клинического медицинского 
центра «Бонум» впервые 
на Урале провели операцию 
по трансплантации сетчатки 
и спасли зрение 65-летней 
женщине. Уникальное 
вмешательство стало 
возможным благодаря 
профессионализму врачей 
и новому оборудованию, 
полученному в ходе 
системной работы 
по реализации нацпроекта 
«Здравоохранение».

Жительница Салехарда 
поступила на лечение в МКМЦ 
«Бонум» по направлению 
в рамках системы ОМС. 
У женщины диагностировали 
катаракту и разрыв центральной 
части сетчатки (макулы), которая 
обеспечивает практически 90% 
зрения человека. Катаракта еще 
больше усугубляла положение, 
и пациентка из-за совокупности 
патологий могла лишиться зрения.

– Нам пришлось провести 
две операции. После первой 
отслойка сетчатки в центральной 
зоне глаза ушла, но разрыв 
полностью не закрылся, поэтому, 
несмотря на улучшение зрения, 
дефект в виде темного пятна 
полностью не исчез. После этого 
мы рассматривали несколько 
вариантов оперативного 
вмешательства, но в итоге 
остановились на трансплантации 
собственной сетчатки с задней 
поверхности глазного яблока 
пациентки. Все прошло успешно, – 
прокомментировал врач-
офтальмолог Михаил Карякин.

Как отмечают специалисты, 
доступность передовой 
аппаратуры способствует более 
быстрому восстановлению 
пациентов в послеоперационном 
периоде. Во многом благодаря 
этому полуторачасовая операция 
прошла без проблем, а спустя 
две недели врачи отметили, 
что пересаженная сетчатка 
прижилась, темное пятно 
значительно уменьшилось, 
зрение качественно улучшилось. 
Женщина уже вернулась домой к 
привычной жизни.

– Наши офтальмологи 
проводят около 2,5 тысячи 
операций в год. Мы возвращаем 
зрение как совсем маленьким 
пациентам, так и взрослым, работая 
по системе ОМС для жителей всего 
Уральского федерального округа. 
Поддержка правительства региона 
и министерства здравоохранения 
в вопросах технического 
оснащения открывает новые 
возможности, которые позволяют 
взглянуть на мир другим взглядом 
еще большему числу уральцев, – 
подчеркнула главный врач МКМЦ 
«Бонум» Елена Дугина.

Юбилейное преображение
Павел Креков оценил подготовку к 400-летию Ирбита

Заместитель губернатора 
Свердловской области Павел 
КРЕКОВ по поручению 
главы региона Евгения 
КУЙВАШЕВА в ходе рабочей 
поездки в Ирбит проверил 
реализацию в муниципалитете 
социально-значимых 
проектов. Он посетил ряд 
городских учреждений 
образования, здравоохранения 
и культуры, а также 
объектов строительства 
инфраструктуры.

Ранее губернатор в рамках 
подготовки к 400-летию Ирби-
та анонсировал масштабную 
регио нальную программу «Ир-
бит – город-музей», которая пред-
полагает всестороннее развитие 
старинного уральского города и 
расположенных здесь объектов 
культурного наследия, строи-
тельство жилья, обновление до-
рожно-транспортной сети и со-
циальной инфраструктуры.

– По поручению губернатора 
Евгения Куйвашева мы готовим-
ся к юбилею города. Меня раду-
ет, что новые и новые объекты 
входят в программу преобразо-
вания Ирбита, возрастают тем-
пы жилищного строительства. 
Общая задача сделать его бла-
гоустроенным, современным 
и удобным для жителей, с ком-
фортным жильем, социальны-
ми учреждениями и зонами от-
дыха. И уже сегодня многое сде-
лано, – отметил замгубернатора.

Так, Павел Креков оценил 
ход ремонтных работ на объ-
екте, где через год планируется 
открытие детского технопарка 
«Кванториум», на создание кото-
рого направлено более 145 мил-
лионов рублей. Появление здесь 
в 2025 году инновационного об-
разовательного центра Евгений 
Куйвашев анонсировал в ходе 
прямой линии с жителями ре-

гиона в декабре прошлого года. 
Ранее глава региона принял ре-
шение о создании «Квантори-
умов» в малых городах в рам-
ках нацпроекта «Образование». 
По его поручению такие техно-
парки уже открыты в Красноту-
рьинске, Новоуральске, Красно-
уфимске, Богдановиче.

Еще одним социально зна-
чимым объектом в программе 
рабочей поездки заместителя 
губернатора стал открывший-
ся в 2023 году ФОК «Олимпиец». 
В оздоровительном комплек-
се, который состоит из бассейна 
и спортивного зала, для школь-
ников работают секции по пла-
ванию, мини-футболу, баскет-
болу, волейболу, самбо и лыж-
ным гонкам. Также трениров-
ки на базе ФОК могут посещать 

все жители Ирбита, в том числе 
пенсионеры.

Павел Креков проверил тем-
пы работ по реставрации здания 
муниципального Ирбитского 
драматического театра имени 
А.Н. Островского. Ремонт поме-
щения включает в себя демон-
таж старого сценического обо-
рудования, укрепление сцени-
ческой коробки и подвала под 
малой сценой, восстановление 
лепного декора, оборудование 
второго этажа под костюмер-
ную и прачечную, а также стро-
ительство дополнительного 
блока для хранения декораций, 
а также размещения столярно-
го и художественного цехов. На 
эти цели из регионального бюд-
жета направлено порядка полу-
миллиона рублей.

Кроме того, замгубернатора 
уделил внимание вопросу ком-
плексного благоустройства тер-
риторий. Так, в Ирбите заверша-
ются работы по обновлению го-
родского сквера Березовой ро-
щи. После открытия в парке поя-
вятся новое освещение, скамей-
ки, урны, качели, арки, дополни-
тельные пространства для отды-
ха, обустроенный плиткой тро-
туар и озеленение территории. 
На благоустройство сквера из 
областного бюджета направле-
но 43 миллиона рублей.

све.рф

Подробнее о ремонте городской 
инфраструктуры Ирбита – 

на стр. VI 

По поручению губернатора Павел Креков проверил, как в Ирбите реализуют социально значимые проекты,  
в том числе благоустройство общественных территорий
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Семейным фермам – особое внимание
На их развитие в Свердловской области направят около 136 миллионов рублей

Сельхозпроизводители 
региона в этом году получат 
порядка 136 миллионов 
рублей из федерального 
и областного бюджетов. 
Средства пойдут на развитие 
семейных ферм – каждое 
крестьянское хозяйство 
может получить 
до 30 миллионов рублей. 
Порядок предоставления 
господдержки утвержден 
правительством региона.

– Полученные средства госу-
дарственной поддержки ферме-
ры могут направить на приобре-
тение скота, техники и оборудо-
вания, а также на строительство 
и модернизацию зданий и соо-
ружений для производства, хра-
нения и переработки сельскохо-
зяйственной продукции. Макси-
мальная сумма гранта на разви-
тие материально-технической 

базы сельскохозяйственных по-
требительских кооперативов – 
70 миллионов рублей. Важным 
условием является софинанси-
рование сельхозпроизводите-

лями своих проектов в размере 
не менее 40 процентов, – расска-
зал первый заместитель мини-
стра агропромышленного ком-
плекса и потребительского рын-

ка Свердловской области Сергей 
Шарапов.

Гранты, направленные на 
развитие семейных ферм, игра-
ют значимую роль в становле-
нии малых хозяйств региона. 
Благодаря им в муниципалите-
тах Свердловской области по-
являются производители мяса, 
молока и молочной продукции. 
Немалая часть таких хозяйств – 
это семейный бизнес.

Напомним, губернатор 
Свердловской области Евге-
ний Куйвашев уделяет большое 
внимание вопросам продоволь-
ственной безопасности и техни-
ческому перевооружению сель-
скохозяйственной отрасли. В 
Свердловской области государ-
ственная поддержка аграриям 
предоставляется по 21 направ-
лению.
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